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市労連および市教協は、京都市人事委員会に対し、申し入れを行いました 

私たちの賃金や手当などの勤務条件は、秋に出される

京都市人事委員会の勧告をもとに、組合と当局の交渉

によって決定されます。昨年、新型コロナの影響で大

きく遅れた人事委員会勧告にむけた民間給与実態調査

が、今年は 4月 26日から開始となりました。 

この調査開始にあたって、市労連および市教協は 4

月 21 日に、人事委員会に対して「要請書」を提出し、

申し入れを行いました。 

7月からの賃金カットを踏まえた勧告を求める 

組合は、2月の賃金カット条例提案に対して、人事委

員会がどんな意見を議会に対して述べたのか問いまし

た。人事委員会は「本委員会の報告及び勧告に基づく給

与水準が確保されることを望むものであると、意見を申

し述べた」と答えました。 

しかし人事委員会は、組合からの「賃金カット後の公

民比較を行うこと」との要求に対しては、「給与減額措

置は特例的なものであり、本委員会としては本来あるべ

き職員の給与水準を示す必要があることから、減額措置

がないものとした本来の職員給与を基礎として行うこ

とが適当と考えている。一方で、実際に職員に支給され

た減額措置後の給与についても把握する必要はあると

考えている」と述べました。 

組合は再度、「本来あるべき職員の給与水準は、昨年

の勧告通り据え置きの給料表である。賃金カットでさら

に民間給与と乖離していることを明らかにしたうえで、

格差解消を求める勧告をすべきだ」と求めました。 

長時間労働の解消、定年引上げについて 

長時間労働の解消を求める要求について、人事委員会

は「(コロナ対応で)上限時間数をはるかに超える時間外

労働を行う職員が相当数発生していることは、本委員会

としても強い危機感を抱いている。引き続き任命権者と

連携していきたい」と述べました。 

組合は、若手保健師の退職が後を絶たないことを指摘

し、処遇改善および働き方の改善を求めました。 

定年引上げについて、人事委員会は「定年が引き上げ

られることとなれば、本市の人事給与制度にとっても大

きな転換点となるものであり、今後の国の動向を注視し

つつ、皆様(組合)や任命権者からのご意見も踏まえなが

ら、報告及び勧告の内容についても検討を進めていきた

い」と述べました。 

市教協は教職員の給与格差の是正を要求 

同日、市教協としても人事委員会への申し入れを行い

ました。市教協は、教員の給与が京都市の民間給与の実

態に準拠していない問題、府立学校の教員の給与の方が

上回っている実態の是正を求めました。 

この格差は、府費・府並みから市費へ移管する際に、

府と市の民間給与の実態に準拠させるのではなく、前年

との格差だけを適用したことから起こった問題です。市

の民間給与実態が府の民間給与実態を上回っているの

で、市職員給与が府職員給与を上回っているのは当然で

す。ところが教員給与に関しては、府の方が市の方を上

回っています。 

この問題点については市教委も認識していますが、市

教委としては、「人事委員会の勧告がなければ是正は困

難。人事委員会に対して働きかけたい」との態度です。

一方人事委員会は、「人事委員会としては行政職につい

て勧告を行うもので、他の職種はそれに準じて対応して

ほしい」と言うばかり。 

この日の申し入れに対しても人事委員会は、是正に向

けてのはっきりとした態度は示しませんでした。教職員

の皆さん、人事委員会や教育委員会に対する要求を、ぜ

ひ組合に集中してください。団結の力で格差の是正を実

現しましょう。 
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京教済「総合共済」のおすすめ 京教済の総合共済は、月々600円の掛け金で、退職時には掛け金の全額が戻ってくる上に、

加入期間中、様々なお祝いやお見舞いの給付があります。給付されるものとしては、結婚祝い金(1万円)、出産祝い金(5千円)、結

婚記念日祝い金(2万円)などの祝い金や、火災見舞金(最高 10万円)、自然災害見舞金(全壊 10万円、半壊 5万円、部分壊 1万円)、

その他、親族が亡くなった時の見舞金などがあります。若いうちに加入していただく方がお得です。 

加入の申し込みは、市高教組 ℡075-771-1328、または 京教済 ℡075-752-9150 

または京教済 ℡075-752-9150 まで 

 



お知らせ

① 「えがお署名」スタート 

「えがお署名」とは、全教・教組共闘・子ども全国セ

ンターがとりくんでいる「2022年度政府予算にむけた

文部科学省概算要求に対する要請署名」のことです。 

今年の3月31日、義務標準法の一部改正が可決され、

小学校の 35人学級が実現しました。国会では、中学や

高校の少人数学級も検討すること、正規教員の採用を促

し、非正規教員が増加しないようにすることなど、8項

目の附帯決議が全会一致で採択されました。 

これまで、文科省が要求しても財務省が渋っていたも

のです。今後も財務省に対して文科省が私たちの要求を

しっかり突きつけるよう、署名にとりくみます。 

署名の最終集約は 7月 5日(月)、7月 8日(木)の中央

行動で提出予定です。 

② 教員免許更新制の廃止を求めるとりくみ 

この 1月 26日に答申が出された第 10期中教審では、

教員養成部会が「一定規模の調査」を行って、「ヒアリ

ングで得た事実認識が現場教師の認識と一致している

ことを裏付け」た上で「(教員免許更新制について)包括

的な検証を行う」ことを申し送りしていました。ヒアリ

ングの中では、全教をはじめ「廃止を含めた抜本的な見

直し」を求める意見が多く出されました。 

結論を出す時期については、「来年の通常国会に法案

を提出する場合、1 年もかけるわけにはいかない」(文

科省)との報道もありました。そして文科省は、3 月 12

日の中教審への諮問「『令和の日本型学校教育』を担う

教師の育成・採用・研修等の在り方について」の中で、

教員免許更新制の「抜本的な見直しの方向について」先

行して結論を出すよう求めました。 

全教は「ただちに廃止」の声を広げるため、文科省あ

ての要請署名にとりくみます。 

③ 採用試験突破ゼミ、第 3回、5月 16日(日) 

第 3 回は、毎年好評の藤本敦夫先生(大阪音楽大学教

授・専門は教育行政学)が、最新の資料で法規や時事問

題など、わかりやすい講義を行います。 

5月16日(日)10:00‐16:30、教文センター 

Zoomでの対応もあり。参加費 500円(組合員は無料) 

○注今回は事前予約制です。5月11日締め切り 
(過ぎてしまっても市高に相談してみてください) 

京教組臨時教職員対策部(℡ 075-752-0011)まで 

ぜひ、組合に加入してください 

新年度にはいって、新規採用の教職員や採用 3年目の方、常勤講師・会計年度任用職員・再任用教職員で新規に加入いただいた

方など、5名の方々に新しく加入いただきました。また、今年も、前年度常勤講師で組合員であった方が新規採用されました。 

加入者の方から、「以前の職場(市高ではない)でパワハラされました」「親族からも組合に入ったほうがよいと言われています」

「民間で組合のあるところもないところも経験しました。組合が存在することが大切だと思います」などの声をいただいています。 

組合加入は下記の様式でも受け付けています。教職員組合に加入しましょう。 
 

組合加入届 

私は、    年  月より京都市立高等学校教職員組合に加入します。 

     年  月  日 

      高校   氏名            

「36協定」、職場代表の選出を！ 府立学校では記録データ改変も 

「36協定」は6月に発効し、有効期限は1年です。「36協定」の対象となるのは事務職員ですが、協定を結ぶための職場代

表者は、非常勤講師も含む全教職員で選ばなければなりません。労働条件の改善にむけて団結した組織である組合は、過

半数代表者の選出に積極的ににとりくみます。 

この4月24日には、京都府特別支援学校の事務長について、「時間外勤務手当の予算額を超えないようにするため、出退勤

時刻のデータを保存した端末を操作し、同校事務職員3人の勤務時間を計約620時間(約210万円分)少なくした」との報道が

なされました。市高教組と市教委は、「協定締結後も実態把握を行い、時間外勤務の縮減に向けて、検証・協議を組合との

間で行う。」など10項目について確認しています。「無理な時間外勤務はないか」「割増賃金は適正に支払われているか」な

ど、「実態把握」を行うため、様々な声を組合にお寄せください。 

学校の事務長が事務職員の出勤記録改ざん京教済だく方がお得です。 

 


